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l’empobriment, on ens coordinem sis conselleries; les ajudes 
de serveis socials especialitzats en l’atenció a dones en 
situació de risc d’exclusió social, de la conselleria d’igualtat; 
i també el projecte de la nova llei d’igualtat que estem ara 
desenvolupant .

Estem en el camí, treballant per acabar amb la feminització 
de la pobresa i removent els obstacles que dificulten l’accés 
de les dones a recursos bàsics, com són l’educació, la sanitat 
i l’ocupació, una ocupació de qualitat. I ací ens necessitem 
totes i tots i hem d’anar totes i tots de la mà i junts perquè 
realment la igualtat siga una realitat el més aviat possible .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

Pregunta de l’il·lustre diputat Eduardo del Pozo a la 
consellera d’agricultura i desenvolupament sostenible .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Del Pozo Querol:

Sí. Muchas gracias, señor presidente.

Ruego se tenga por formulada la pregunta.

Gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

(Inoïble) … sobre els residus sanitaris .

La consellera li respondrà tot d’una .

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies, senyor president .

Señor Del Pozo, concretamente, su pregunta es sobre 
dar solución a la saturación en el proceso de reciclaje de 
residuos sanitarios .

Yo tengo que decirle que, en primer lugar, la competencia 
en la gestión de residuos sanitarios es, desde siempre y 
en todas las autonomías, de las consellerias de sanidad . Y, 
en segundo lugar, decirle que los residuos sanitarios no se 
reciclan, y yo creo que usted lo sabe, que se destruyen, se 
eliminan .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

El senyor Del Pozo usarà la tribuna per acabar de concretar 
la pregunta .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Del Pozo Querol:

Sí. Muchas gracias, señor presidente.

Mire, señora Mollà, mire, esta es la foto de la vergüenza. 
Esta es la foto que demuestra la pésima gestión que usted 
ha realizado en el tratamiento de residuos sanitarios; sí, sí, 
no diga que no. Y estas son las fotos que demuestran que 
usted y sus socios han puesto en peligro la salud de los 
valencianos y en peligro el medio ambiente . (Aplaudiments)

Y, gracias a usted, hemos podido ver los hospitales 
valencianos repletos de basura sanitaria . Y, gracias a usted, 
también hemos podido ver la feria de Valencia y la feria 
de Alicante repletas de basura sanitaria. Y es que ustedes, 
señorías del Botànic, son tan malos gestores que, en lugar 
de traer éxito empresarial a estos recintos feriales, lo que 
han traído es toneladas de basura, sí, sí, toneladas de basura 
sanitaria .

Esto es un ejemplo más de su pésima gestión ante la 
pandemia de la COVID-19 que estamos viviendo, en donde 
también hemos podido ver cómo ustedes han dejado 
indefensos a nuestros sanitarios, hemos podido ver también 
hospitales voladores, un descontrol en la vacunación o 
ayudas insuficientes a nuestros autónomos. Como dice 
nuestro síndic, Toni Cantó, desgraciadamente tenemos al 
peor gobierno en el peor momento .

Mire, señora Mollà, desde Ciudadanos ya la advertimos, 
en mayo de 2020, de que teníamos un problema con los 
residuos sanitarios, que se estaba generando el doble de 
residuos sanitarios en la Comunidad Valenciana. También, 
en Ciudadanos, en mayo de 2020, le propusimos adaptar la 
gestión de residuos sanitarios a la pandemia COVID-19 que 
estábamos viviendo y su partido, Compromís, nos dijo que 
no . ¿Qué hicieron PSOE y Podemos, sus socios de gobierno? 
Tampoco, tampoco apoyaron nuestra propuesta de que 
hacía falta adaptar el tratamiento de residuos sanitarios en 
la Comunidad Valenciana a la pandemia de la COVID-19 que 
estábamos viviendo.

Mire, su sectarismo ideológico, señorías del Botànic, les 
ciega, les ciega la realidad que estamos viviendo. Ustedes 
fueron incapaces de escuchar la propuesta que les tendió 
Ciudadanos. Ustedes fueron incapaces de sentarse a 
negociar con nosotros. Pero a mí, personalmente, lo que 
más increíble me parece de todo es que, después de 
decirnos que no, ustedes tuvieron seis meses para hacer 
algo y ustedes no hicieron nada, ustedes no hicieron nada . 
Podían haber hecho y ponerse esa medalla en el pecho y 
no hicieron nada. Lo que me demuestra es que ustedes son 
unos auténticos incompetentes en la gestión y así quedó 
demostrado este febrero pasado, en donde explotó su 
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gestión de tratamientos de residuos sanitarios, en donde 
pudimos ver cómo los hospitales valencianos estaban 
repletos de basura sanitaria, estaban repletos de basura 
sanitaria, poniendo en riesgo la salud de las personas y en 
riesgo nuestro medio ambiente .

Pero, claro, esa vergonzosa gestión no acaba ahí. Se han 
dedicado ustedes a poner parches y a hacer el ridículo, como 
cuando la Generalitat se dedicó a vender que solucionarían 
este problema de exceso de residuos sanitarios con 
empresas privadas, llegando a un acuerdo para que estos 
residuos se incineraran en las cementeras valencianas .

Pero, claro, ¿qué ha pasado con ese acuerdo, señora 
consellera? ¿Qué ha pasado? Yo se lo digo, que la sociedad 
valenciana se ha puesto en contra de su política, sí, sí. 
Incluso su propio partido, en Sagunto, presentó una moción 
contra su propuesta. Una auténtica vergüenza. La sociedad 
valenciana le ha tenido que decir que usted no incinere 
esos residuos sanitarios en las cementeras valencianas . Una 
vergüenza, señora consellera . Lamentable .

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

El senyor Del Pozo Querol:

Por tanto, señora consellera, yo lo que le recomiendo es que 
espabile, ya que usted tiene la suerte de no trabajar en el 
sector privado porque, si no, usted estaría en la calle.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

La resposta serà contestada per l’honorable consellera .

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Señor Del Pozo, a mí, una de las cosas que más peligro 
me parece que hay en la vida pública y en la política es no 
prestar ni un mínimo de atención al trabajo que tiene que 
hacer un parlamentario de informarse.

Mire, todos los gobiernos de todas las comunidades de 
España tienen la competencia de la gestión de residuos 
sanitarios en las consejerías de sanidad. Yo entiendo que 
usted sabe eso, ¿verdad? Entonces, cuando usted me 
enseña fotos así, del Gregorio Marañón, de Madrid, (soroll de 
papers) fotos así, del hospital Puerta del Hierro, usted sabrá 
que esto les compete a las consejerías de las comunidades 
autónomas de sanidad. Yo entiendo que usted lo sabe.

Y esto ha pasado en todas las comunidades. Porque dice: 
ya alertamos que iban a duplicarse los residuos sanitarios. 
Obvio. En una pandemia sanitaria, obvio. Y más cuando las 
EPI, que no están consideradas clase 3, se consideran  
clase 3 porque no se sabía hasta qué punto llevando una EPI 
podías transmitir, en algo que es celulosa, la COVID. Y, por 
tanto, lo clasificas con un residuo que antes tenía otro tipo 
de tratamiento .

Usted no solo es que no sabe que no es mi competencia… 
Solo tiene usted que pedir, por ejemplo, el contrato para la 
gestión y verá que no lo pago yo. Si fuera mi competencia, 
lo pagaría yo. Lo haría yo por trámite administrativo, lo 
sacaría a licitación por lotes, etcétera, ¿verdad? No es mi 
competencia .

Pero, además, es que se atreve a hacer una pregunta que, 
oiga… Solo porque era una frase, y ni una frase la ha escrito 
usted bien, que diga «la saturación en el proceso de reciclaje 
de residuos sanitarios» . Que, de repente, el diputado de 
Ciudadanos piensa que las jeringuillas se esterilizan, pasan 
un proceso y luego vuelven a inyectar vacunas y a sacar 
sangre y… Pero ¿usted piensa que los residuos sanitarios 
se reciclan? ¿Qué proceso de reciclaje? Se destruyen, se 
eliminan .

Y, luego, dice: «Y la sociedad valenciana le ha impedido la 
incineración, coincineración, etcétera». Perdone, aquí, en 
esta comunidad, no se ha quemado ni un residuo sanitario. 
Pero en el resto de comunidades, donde usted gobierna, sí .

¿Usted lo sabe, que, donde hay incineradoras, estos 
residuos acaban allí, en muchos casos? Las EPI, ¿dónde 
piensa que acaban los EPI? ¿En la Comunidad de Madrid 
dónde piensa que acaban? Donde hay incineradoras, pero 
aquí es que no hay.

Y, entonces, se abrió la posibilidad, abierta por el propio 
ministerio, de que algunos elementos sí que pudieran 
utilizarse en cementeras. Y es entonces cuando, una cosa 
que es excepcional y que saca el ministerio por el proceso de 
estado de alarma en que estamos, abre la posibilidad de que 
en cementeras se haga .

Y no lo hemos tenido que usar, pero lo que sí que era 
obligación de esta conselleria es decirle a sanidad y, por 
tanto, también a las empresas cementeras, si hubiera que 
llegar a ese momento, qué tipo de proceso de garantías 
tiene que hacerse. Y eso es lo que hacemos nosotros, para 
que tanto el medio ambiente como la salud, al hacer ese 
proceso industrial, no tenga ningún problema. Pero ya está.

Usted no sabe ni que no es competencia mía, no sabe ni 
que no se recicla, no saben que aquí no se ha quemado 
nada y en el resto de comunidades… Me enseña las fotos, 
ni siquiera ha repasado lo que ha pasado en gobiernos que 
dirigen también ustedes. Oiga, señor Del Pozo, un poco de 
seriedad .

Miren, les voy a decir una cosa que sí que ha pasado solo en 
esta comunidad, una cosa que sí que se recicla, que no se 
recicla en ningún otro sitio, nada más que por una inversión 
que hemos hecho este gobierno y esta conselleria . Que es, 
los contenedores, que ustedes saben, estos, (mostra una 
fotografia) que han aumentado exponencialmente, ahora, 
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gracias a una inversión en la planta de la Vall d’Uixó, con un 
robot pionero puesto en España se podrán recuperar.

Porque los contenedores no se consideran residuos 
sanitarios y, por tanto, sí que los podremos recuperar. Y, al 
menos el 25 % de momento, gracias a este robot, volverá 
a reciclarse y a usarse como contenedor sanitario para los 
residuos sanitarios, que no se reciclan.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Pregunta que formula l’il·lustre diputat José Luis Aguirre a la 
consellera d’agricultura i desenvolupament rural . Escoltarem 
el que ens diu el senyor Aguirre.

El senyor Aguirre Larrauri:

Sí, señoría.

Ruego den por reproducida mi pregunta .

Gracias .

El senyor president de les Corts Valencianes:

La pregunta està formulada, del senyor Aguirre, i té a vore 
amb el brot víric de rinopneumònia equina.

Li contestarà l’honorable consellera .

 

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gracias, señor Aguirre.

Bueno, como ustedes saben, hemos vivido en un centro 
hípico valenciano el mayor brote de rinoneumonía equina 
en las últimas décadas a nivel mundial, yo diría. Un brote 
altamente contagioso, tengo que decir, entre los equinos. 
No es una enfermedad, y esto quiero transmitirlo para que 
todo el mundo tenga tranquilidad, que pueda transmitirse a 
las personas .

En el momento en que tuvimos conocimiento, desde 
el mismo momento fuimos con la policía autonómica, 
los servicios de la conselleria para paralizar cualquier 
movimiento y, precisamente desde entonces, se ha atendido 
a los caballos. Caballos que, cuando llegamos, eran 159, 
pero hasta 450 que habían estado en este centro habían 
vuelto, en muchos casos, a otros países . No solamente era 
una concentración de ámbito estatal o comunitario, sino 
también a nivel internacional .

A día de hoy, de los que nosotros, dijéramos, hemos estado 
atendiendo gracias a todos los profesionales, que se lo tengo 
que agradecer, incluido al Cardenal Herrera por toda su 
atención y diligencia, han muerto seis de los equinos. Otros 
109 están separados porque tienen síntomas y 29 no tienen 
síntomas, pero los mantenemos separados .

Tengo que decirle que hemos abierto una investigación para, 
efectivamente, el tiempo entre que empezaron a notarse 
síntomas hasta que nosotros fuimos conocedores de estos 
hechos, si ha habido algún tipo de negligencia.

Y también tengo que comunicarle, como actualización a los 
datos que ofrecí esta misma semana, que por la petición de 
los ministros de Francia, Alemania y también del ministro de 
España, ayer mismo por la noche modificamos el protocolo 
para poder repatriar a caballos de Francia y Alemania . Y 
esta mañana, a las cinco de la mañana, con un protocolo 
muy estricto y muy controlado, han podido trasladarse diez 
caballos franceses.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Acabarà de formular la pregunta l’il·lustre diputat José Luis 
Aguirre sobre este brot víric que, com acabem d’escoltar, 
només afecta els cavalls.

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Aguirre Larrauri:

Sí, efectivamente, traemos esta pregunta ante la 
alarma despertada en el sector. Hemos visto que afecta 
especialmente a las hembras y que afecta, incluso puede ser 
letal, incluso con caballos vacunados, aunque sí que se da 
una disminución de síntomas y del riesgo en los que reciben 
la vacuna .

El principal problema para controlar este herpes virus es 
que lo transmiten animales enfermos asintomáticos, hay 
ciertas similitudes con nuestro COVID, pudiendo contagiar 
así a muchos animales al propagarse por vías respiratorias . 
Comentaba un jinete el otro día que un estornudo de un 
caballo tiene un alcance de seis metros, con lo cual, eso da 
una idea del distanciamiento que hay que tener entre los 
caballos .

Efectivamente, del brote se dio cuenta, si no recuerdo mal, el 
día 21 . Y cuando llegó la conselleria, con sus veterinarios y la 
policía autonómica, quedaban 159 de los 450 caballos que allí 
el sábado estaban alojados. Por eso, me gustaría que aclarara 
cuándo llegó su equipo al lugar donde surgió el brote.

Por otra parte, la Federación Ecuestre Internacional 
estableció que existía una posible transmisión de la 
enfermedad entre los 752 caballos que habían estado en el 
lugar entre el 1 y el 20 de febrero.


